



Nota de Prensa

UNED Tudela presenta la obra de Eduardo Aznar Martínez, “Las terapias-placebo: posibilidades, limitaciones y perspectivas”

- La actividad ha reunido a numerosos interesados en el Salón de Actos del Centro Asociado.

Tudela, a 27 de abril de 2016.- Esta tarde ha tenido lugar la presentación del libro **Las terapias-placebo. Posibilidades, limitaciones, perspectivas**, una obra centrada en el estudio de lo mucho y lo poco que se sabe en la actualidad acerca de este hecho, que sigue sin poder explicarse satisfactoriamente en gran parte de sus manifestaciones.

Desde hace mucho tiempo conocemos que si se administran píldoras de azúcar, inyecciones de soluciones inertes o tratamientos espectaculares, ocultando al paciente la inutilidad de estas terapias y asegurándole la eficacia de los remedios, suele suceder que bastantes individuos experimentan curaciones reales. El libro recopila diversas investigaciones complementadas con una exploración de los sistemas tradicionales de curación espiritual o “mágica”, que han aprovechado durante milenios las posibilidades del efecto placebo, y el análisis de terapias populares como la homeopatía o las flores de Bach, que también se benefician del mismo fenómeno.

Su autor, Eduardo Aznar Martínez, es licenciado en Antropología Social y Cultural por la Universidad de Deusto y en Geografía e Historia por la UNED. Ha comenzado su exposición comentando que *“hace años, antes de estudiar estos temas, ya me daba cuenta de que terapias como las flores de Bach, magnetoterapia, imposición de manos... tenían un componente cercano a formas primitivas de curar con un alto componente ritual, formas que ahora clasifico como chamanismo. En estas terapias igual que en el chamanismo se acepta que hay un mundo material y otro espiritual y este último predomina sobre el material de forma que hay que dialogar con ese mundo paralelo intangible para lograr un equilibrio en el mundo material.”*

La actividad, que ha reunido a un público interesado en el Salón de Actos de la UNED de Tudela, ha podido seguirse además a través de videoconferencia.

Más información en la www.unedtudela.es, en el 948821535 o en calle Magallón 8.